

BAB I

PENDAHULUAN

A. Deskripsi Wilayah

Salah satu wilayah untuk daerah KKN Reguler LXI tahun akademik 2016/2017 yaitu Dusun Nglotak, Desa Kaliagung, Kecamatan Sentolo, Kabupaten Kulon Progo. Adapun deskripsi wilayah sebagai berikut :

1. Desa Kaliagung

Desa Kaliagung merupakan salah satu desa yang mempunyai luas wilayah 717.1105 Ha/m² yang terletak di lingkup Kabupaten Kulon Progo, tepatnya Kecamatan Sentolo. Desa Kaliagung terletak kurang lebih 7 km dari ibukota Kabupaten Kulon Progo dan 4 km dari pusat pemerintahan Kecamatan Sentolo.

Desa Kaliagung terbagi menjadi 12 pedukuhan, yaitu Pedukuhan Kemiri, Pedukuhan Degung, Pedukuhan Kleben, Pedukuhan Jetak, Pedukuhan Kaliwilut, Pedukuhan Tegowanu, Pedukuhan Ngrandu, Pedukuhan Banyunganti Lor, Pedukuhan Banyunganti Kidul, Pedukuhan Kaligalang, Pedukuhan Kalipenten, dan Pedukuhan Nglotak. Batas wilayah Desa Kaliagung :

Sebelah Utara : Desa Donomulyo, Kecamatan Nanggulan

Sebelah Barat : Desa Pengasih, Kecamatan Pengasih

Sebelah Selatan : Desa Sukoreno, Kecamatan Sentolo

Sebelah Timur : Desa Sentolo, Kecamatan Sentolo

Adapun secara garis besar, kondisi desa Kaliagung adalah sebagai berikut :

a. Pendidikan

Kesadaran menuntut ilmu masih tergolong rendah, SDMnya masih terbatas, anak putus sekolah masih tergolong banyak.

b. Kesehatan

Pengertian tentang arti dan nilai tentang kesehatan cukup tinggi dalam hal sehat untuk lingkungan dan sehat bagi diri sendiri, sehingga kesehatan umum sudah cukup terpelihara dengan baik.

c. Ekonomi

Kesejahteraan penduduk masih tergolong rendah dal ini dilihat dari kondisi rumah yang berlantaikan tanah, dan dinding rumah yang masih menggunakan gedek.

d. Kantibmas

Kantibmas Desa Kaliagung aman daat dilihat dari tidak pernah terjadi sengketa batas atar wilayah dan antar masyarakat sendiri, tidak adanya kenakalan remaja dan narkoba, serta partisipasi masyarakat dalam menjaga keamanan lingkungan cukup tinggi.

2. Geografis Dusun Nglotak

a. Letak Dusun Nglotak

Lokasi yang digunakan untuk melaksanakan kegiatan KKN Reguler Periode LXI Divisi X.D.3 Tahun Akademik 2016/2017

adalah Pedukuhan Nglotak, Desa Kaliagung, Kecamatan Sentolo, Kabupaten Kulon Progo, Provinsi Daerah Istimewa Yogyakarta. Pedukuhan Nglotak termasuk wilayah dataran sedang dengan kelembapan sedang.

b. Batas Dusun Nglotak

Pedukuhan Nglotak berbatasan dengan dusun lain yang masih dalam satu desa Kaliagung yaitu dusun Kalipenten, dusun Tegowanu dan desa lain. Adapaun batasan Pedukuhan Nglotak adalah :

Batas Sebelah Utara	: Dusun Jambon
Batas Sebelah Selatan	: Dusun Tegowanu
Batas Sebelah Barat	: Dusun Nderwolo
Batas Sebelah Timur	: Dusun Kalipenten

c. Luas Dusun Nglotak

Pedukuhan Nglotak mempunyai luas secara keseluruhan sekitar 100 Ha/m² yang terbagi menjadi beberapa bagian yaitu untuk pertanian, perkebunan, bangunan sekolah, masjid.

d. Jarak Pedukuhan dengan Pemerintahan

Dusun Nglotak terdiri dari 4 RT (Rukun Tetangga). Jarak Dusun Nglotak ke Balai Desa Kaliagung sekitar 2 km. Jarak Dusun ke kota Kecamatan Sentolo kurang lebih 5 km. Jarak Dusun ke kota Kabupaten berkisar 8 km.

3. Demografis

a. Penduduk

Pedukuhan Nglotak, Desa Kaliagung, Kecamatan Sentolo, Kabupaten Kulon Progo yang luas keseluruhan sekitar 100 Ha/m², dihuni oleh sekitar 518 jiwa, yang tersebar dalam 4 wilayah rukun tetangga, yaitu :

RT 45 : 43 KK

RT 46 : 42 KK

RT 47 : 40 KK

RT 48 : 37 KK

Jumlah : 162 KK

b. Mata Pencaharian

Masyarakat Pedukuhan Nglotak mempunyai mata pencaharian yang beragam, tetapi lebih dominan adalah sebagai buruh. Sedangkan yang lain bermata pencaharian sebagai pegawai baik swasta maupun negeri.

c. Tingkat Pendidikan

Pencanangan penduduk pendidikan 9 tahun telah ditetapkan. Namun masih ada beberapa warga yang tidak menyekolahkan anaknya sampai kejenjang yang lebih tinggi. Hal ini disebabkan karena kurangnya kesadaran orang tua akan pentingnya pendidikan dan terkendala ekonomi. Banyak orang tua yang berharap setelah lulus sekolah anaknya dapat membantu

orang tuanya bekerja meskipun hanya lulusan Sekolah Dasar (SD). Bagi anak yang kurang senang tinggal di Desa akan pergi keluar kota atau bahkan keluarga negri untuk mencari pekerjaan yang lebih layak.

d. Agama dan Kehidupan Beragama

Agama yang dianut oleh masyarakat dusun Nglotak 99% Islam. Fasilitas tempat untuk beribadah di dusun ini ada 2 masjid yaitu di Masjid Al Barokah dan di Pondok Pesantren Budi Mulyo.

4. Sosial Ekonomi

a. Perumahan dan Tempat Tinggal

Rumah-rumah penduduk Pedukuhan Nglotak pada umumnya sudah permanen dan sudah memenuhi syarat-syarat kesehatan. Karena rumah tersebut telah memiliki ventilasi, sumber air yang bersih, dan sarana kamar mandi yang memadai.

b. Kesehatan Masyarakat

Masih kurangnya kesadaran masyarakat terhadap kesehatan, yang dapat menimbulkan berbagai macam penyakit. Untuk menjaga kesehatan masyarakat, biasanya dilaksanakan penyuluhan tentang kesehatan. Hal ini dilakukan saat kegiatan posyandu lansia dan posyandu balita.

c. Kebudayaan

Kebudayaan dan tradisi lokal yang masih berkembang di Dusun Nglotak hingga saat ini yaitu seni tari anak-anak. Nilai-nilai

tradisi yang masih berdominan yang masih menjunjung tinggi oleh masyarakat di Dusun Nglotak yaitu : gotong royong, kerjabakti, toleransi, dan perkumpulan warga setempat.

d. Industri Rumah Tangga

Dusun Nglotak mempunyai industri rumah tangga yang dikembangkan, yaitu : kerajinan tangan dari eceng gondok, kripik pisang, budidaya jamur.

B. Pelaksanaan Pembangunan Wilayah

Pada pelaksanaan *survey* lokasi, terdapat beberapa informasi yang menjadi masalah di dusun. Temuan masalah tersebut dapat dijadikan sebuah rencana program kerja yang dapat disusun. Rencana program kerja terdiri dari rencana program kerja kelompok, rencana program kerja bantu, dan rencana program kerja individual.

Rencana program kerja kelompok adalah rencana program yang dilaksanakan dan dipertanggung jawabkan bersama oleh semua anggota unit KKN. Rencana program kerja bantu adalah rencana program yang dilaksanakan oleh satu individu sebagai penanggung jawab dan dipertanggungjawabkan oleh masing-masing individu.

Dusun Nglotak sebagai lokasi KKN Reguler LXI Divisi X.D.3, memiliki beberapa rencana pembangunan, salah satu rencana utama adalah membuat telaga multi fungsi, yaitu wisata dan pengairan sawah, memajukan pendidikan yang ada di Dusun Nglotak, meningkatkan

kesadaran masyarakat terhadap kesehatan pribadi maupun lingkungan sekitar, serta meningkatkan SDM masyarakat. Selain itu, salah satu rencana pembangunan yaitu membuat bendungan yang rencananya akan dibuat diperbatasan antara Dusun Nglotak, Dusun Kalipenten, dan Dusun Kaligalang.

C. Permasalahan yang ditemukan di lokasi

Permasalahan yang ditemukan di lokasi diantaranya adalah minimnya sarana dan prasarana tempat bimbingan belajar di luar sekolah, kurang tersalurnya minat dan bakat warga, keterbatasan waktu tenaga pengajar TPA, kurangnya pendataan dari pemerintah setempat mengenai keadaan sosial, agama, dan ekonomi masing-masing keluarga yang berada di Dusun Nglotak, besarnya minat anak-anak Dusun Nglotak untuk menari, besarnya minat anak-anak Dusun Nglotak untuk mempelajari hal-hal baru, dan minat remaja untuk membangun Dusun Nglotak menjadi lebih maju sangat tinggi. Sehingga, untuk bergerak bersama dalam memajukan ilmu pengetahuan sering terhambat karena ketidakcocokan antar pemikiran warga.